



“2020 – Año del General Manuel Belgrano”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su completo apoyo a la iniciativa conjunta de todos los ex Cancilleres de la Democracia de nuestro país, quienes solicitaron la postergación de las elecciones a la Presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) con el objeto de mantener el histórico consenso para que sea ocupada por un/a representante de las naciones latinoamericanas o caribeñas.

EDUARDO FÉLIX VALDÉS

DIPUTADO NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) fue fundado en el año 1959 y su sede central se encuentra en Washington DC. Es una de las principales fuentes de financiamiento para el desarrollo económico, social e institucional de América Latina y el Caribe. Está compuesto por 48 países miembros, que incluyen a 26 países de la región.

La máxima autoridad del BID es la Asamblea de Gobernadores. Cada país miembro designa a un gobernador, cuyo poder de votación es directamente proporcional al capital que el país suscribe a la institución.

Latinoamérica y el Caribe cuentan con el 50,015 % total de votos. Dentro de ese porcentaje Argentina y Brasil tienen 11,34 % cada uno; México el 7,299 %; Venezuela el 3,403 %; Chile y Colombia 3,119 %. Por otro lado Estados Unidos suma el 30,006 % total de votos; Japón el 5% y Canadá 4,001 %.

El Presidente del BID es elegido por la Asamblea de Gobernadores, para ejercer funciones por un período de cinco años. Desde el año 2005 el colombiano Luis Alberto Moreno ocupa la Presidencia y fue reelegido para un tercer mandato en 2015.

Frente a la próxima elección para ocupar el cargo de la Presidencia, desde nuestro país se ha presentado la postulación del actual Secretario de Asuntos Estratégicos Gustavo Beliz que, entre 2005 y 2014, fue funcionario del BID en Washington y, a partir de 2014, dirigió el Instituto para la Integración de América Latina y el Caribe (INTAL) del BID.

Es un compromiso y una práctica de sesenta años, iniciados con los auspicios del presidente norteamericano Eisenhower, que el banco tenga un presidente latinoamericano y un vicepresidente ejecutivo estadounidense. Luego de seis décadas, esta situación pretende ser alterada por el Gobierno de Estados Unidos, al proponer como postulante para la presidencia del Organismo a Mauricio Claver-Carone, funcionario que se desempeña como director para Latinoamérica en el Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca.

Ha habido diversas manifestaciones contra la postulación de un representante de los Estados Unidos para ocupar la Presidencia del BID por parte de ex

presidentes y ex cancilleres latinoamericanos. En nuestro país contamos con una declaración de todos los y las ex cancilleres de la democracia argentina, desde 1983 a la actualidad, a saber: Susana Ruiz Cerutti (presidencia de Raúl Alfonsín), Domingo Cavallo (presidencia de Carlos Saúl Menem), Carlos Ruckauf (presidencia de Eduardo Duhalde), Rafael Bielsa (presidencia de Néstor y Cristina Kirchner), Susana Malcorra y Jorge Furie (presidencia de Mauricio Macri). La declaración comienza: "Los ex Cancilleres de la Democracia Argentina sostenemos el histórico consenso de que la Presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) sea ocupada por un representante de las naciones latinoamericanas". Continúan: "La cooperación hemisférica es un activo a preservar en estos tiempos críticos y alentamos a todos los países del hemisferio a mantener el legado de la relación multilateral en el continente". En este sentido, agregan: "sostener el consenso histórico sobre la presidencia del BID, significa la reafirmación de la amistad de los países de América y la rica tradición hemisférica y multilateral, en la que los Estados Unidos aportó, en el caso de BID, un ejemplo de igualdad y equidad institucional, por décadas".

Finalmente, los exfuncionarios se refieren a la pandemia de coronavirus, al afirmar que, "en estos cruciales momentos que vivimos todos los países del hemisferio, bregamos por mantener los consensos y la solidaridad continental para reivindicar los usos y costumbres que, cuando son consensuados, como ha sido hasta ahora la Presidencia del BID, son fuentes de certidumbre y confianza".

Es indispensable que la Presidencia del BID se encuentre a cargo de representantes latinoamericanos, especialmente en este contexto de pandemia –y en la post pandemia- en el que el papel del Banco Internacional de Desarrollo será esencial.

Es por los motivos expuestos que solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto de declaración.

EDUARDO FÉLIX VALDÉS
DIPUTADO NACIONAL